

Hommage à Jean-Marc Brodeur

Texte de Michel Lespérance

Jean-Marc Brodeur entreprend des études universitaires qui lui permettent d'obtenir successivement un doctorat en médecine dentaire (1971), une maîtrise en santé communautaire (1978) et un doctorat en santé communautaire (1985). Il devient professeur adjoint à la Faculté de médecine de l'Université de Montréal (1981), puis professeur titulaire (1991). Tout au long de sa carrière, il se perfectionne en fréquentant des établissements prestigieux tels que l'Université Harvard et l'Université de Paris.

Lorsque le Dr Brodeur commence sa carrière, dans les années '80, le domaine de la santé publique dentaire est encore relativement inexploré. Les chercheurs sont peu nombreux et insuffisamment formés, les études sont rares et très modestes. Doté de qualités de bâtisseur, il entreprend alors une série d'enquêtes sur la santé buccodentaire des Québécois, enquêtes qu'il poursuivra jusque dans les années '90. Ce faisant, il jette les fondations d'un champ d'études aujourd'hui fort dynamique. En 1995, le professeur Brodeur devient le premier directeur du Réseau de recherche en santé buccodentaire du Fonds de la recherche en santé du Québec ce qui l'amène à donner une nouvelle impulsion à la recherche dans ce domaine et à y jouer un rôle majeur sur le plan structurel. En 2007, cet organisme reconnaît d'ailleurs ses mérites en lui décernant le prix *Advil-Micheline Blain* pour sa contribution exceptionnelle à l'évolution de la santé buccodentaire.

Homme de grande érudition, auteur prolifique et chercheur reconnu internationalement, Jean-Marc Brodeur se démarque également par la qualité de son enseignement. En temps opportun il assume la direction du Département de médecine sociale et préventive et celle du programme de doctorat en santé publique. Il devient directeur adjoint du Groupe de recherche interdisciplinaire en santé, le plus important regroupement de chercheurs œuvrant dans le domaine de la santé publique en milieu universitaire au Canada. Parallèlement à toutes ces activités, il dirige avec succès le programme *Analyse et évaluation des interventions en santé* des Instituts de recherche en santé du Canada. En 2009, pour souligner sa carrière remarquable, l'Ordre des dentistes lui remet le prix Hommage et l'Université le proclame professeur émérite.